

吉林中医药

JILIN ZHONGYIYAO

月刊 1979年创刊 第31卷 第2期 2011年2月20日出版 公开发行

主管单位 吉林省教育厅

(地址:长春市人民大街1485号)

主办单位 长春中医药大学

(地址:长春市净月经济开发区博硕路1035号)

编辑出版

吉林中医药编辑部

地址:长春市净月经济开发区博硕路1035号(130117)

电话:0431-86172609(杂志1室)

0431-86172610(杂志2室)

0431-86172608(办公室)

传真:0431-86172606

网上投稿: <http://www.ccucm.edu.cn/zyzz/goustadd.jsp>

E-mail:jlzyybjb@126.com

编委会主任

王之虹

主 编

曲晓波

编辑部主任、常务副主编

阎 琪

编辑室主任

张 畔

责任 编辑

赵玉芝

印 刷

长春市新颖印业有限责任公司

(地址:长春市绿园区青洲路25号)

国内发行

吉林省报刊发行局

邮发代号 12-42

国外发行

中国国际图书贸易总公司

北京399信箱 邮政编码:100044

国外发行代号 0846(MO)

定 价

每期8元 全年96元

广告经营许可证号

长工商广字220004000036号

期刊基本参数

CN 22-1119/R * 1979 * m * A4 * 96 * zh * P * ¥8.00 *

2500 * 49 * 2011 - 02

中国标准连续出版物号 ISSN 1003-5699

CN 22-1119/R

除非特别声明,本刊刊出的所有文章不代表长春中医药大学和本刊编辑委员会观点。如有印装质量问题,请向本刊编辑部调换。

目 次

·学术探讨·

- 从三焦气化失常分析血管性痴呆的病因病机 黄 煦(93)
对《黄帝内经》中“宗气”的再认识 吕东兴(95)
新解“肺主治节” 孙 荣,孙丽霞(96)
从中医痰、瘀、虚论治慢性肺源性心脏病 梁智东,管雁丞(98)
论李中梓治癃闭7法 施荣伟(99)

·经验传承·

- 周文泉主任医师治疗骨质疏松症的经验 程 伟(101)
史锁芳教授治疗急性病毒性上呼吸道感染发热的经验
..... 王 聰,史锁芳(103)
孙兰军教授运用脏腑辨证治疗颈性眩晕 李 烨,孙兰军(105)
魏跃钢教授治疗神经性皮炎经验 苏 雅,魏跃钢(107)
王泰林三纲辨证论治肝病特色 蒋元焯,薛博瑜(109)
刘华一教授治疗胃痛经验 丁培杰,刘华一(111)
史锁芳教授运用大剂量附子治疗寒性哮喘的经验
..... 郭雯丽,史锁芳(112)

·思路与方法·

基于临床数据的中医诠释研讨

- 盖国忠,张志强,陈仁波,等(115)
继发性闭经现代中医药治疗研究 张龙梅,王 嘉(117)
补肾调周法治疗子宫内膜异位症研究 顾 姣,赵可宁(119)

·临证经验·

- #### 四物汤配合虫类药在慢性湿疹治疗中的运用
- 曹 玥,杨智成,吴 军(122)
多囊卵巢综合征中药助孕治疗研究 袁 晴,谈 勇(124)
多囊卵巢综合征中医治疗研究 卢会燕,赵可宁(126)
小儿哮喘病因病机研究 黄晓帅,王明明(128)

·临床研究·

- #### 难治性免疫性血小板减少性紫癜的证治
- 王爱丽,章亚成,沈 群(130)
慢性肾功能不全的中医外治法 蒋微微(133)

中医治疗更年期抑郁症的研究	陈萍(135)
从脾胃论治更年期综合征	丁超,卢苏(137)
肝硬化腹水的中医药治疗	万方,吕文良,陈兰羽(139)
补肾活血化痰组方治疗多囊卵巢综合征的临床疗效	韩洁,雷玲,张丹英,等(141)
滋阴清热法治疗精囊炎导致血精症 32 例临床观察	王福宽(144)
子宫内膜异位症腹腔镜术后应用复方莪术散的疗效探讨	吴莹,曹保利(146)
辛夷清肺饮治疗鼻塞鼻过敏 250 例	徐丽凤,宋乃光(147)
松龄血脉康联合氨氯地平降低原发性高血压患者血压变异的疗效观察	王凤秋(149)
中药外用高效速热袋预防中青年办公族“颈肩痛”的临床观察	赵为民,董玉福(151)
疏肝解痛汤治疗带状疱疹后遗神经痛 34 例	崔鸿,张池金(153)
·针灸推拿·	
耳穴贴压治疗失眠的临床研究	黄小冬,傅立新(154)
针刺治疗脑卒中后尿潴留 54 例临床观察	陈娜,韩艾(156)
艾灸在哮喘缓解期的临床应用	李晓丹(157)
·医案医话·	
温灸改善系统硬化症雷诺现象 1 例举隅	刘影,李西中,吕福全(159)
金东明教授治疗顽固性心悸验案	于海艳,金东明(160)
小儿甲状腺功能亢进症误诊为癫痫 1 例	李丽丽,孙希焕(161)
头外伤性癫痫治验一则	黄志军,孟庆岩,孟智宏(162)
·动物药·	
林蛙油不同干燥处理方法蛋白质含量测定	袁文彬,李宜平,王淑敏(163)
·方药纵横·	
HPLC-ELSD 法测定血栓心脉宁胶囊中胆酸的含量	崔丽娜,孙佳明,张辉(165)
紫珠的古今效用杂谈	刘一鹤,陈仁寿(167)
·实验研究·	
苦心滴丸对大鼠异丙肾上腺素性缺血心肌的保护作用	李娜,陈涛,付春,等(169)
睡安胶囊镇静催眠及抗惊厥作用的研究	项颗,韩大庆,周丹,等(171)
·医史文献·	
3 种不同版本的翻刻宋版《伤寒论》比较研究	林大勇,王树鹏,傅海燕,等(173)
中风先兆证相关名称及防治的文献探源	李红香,戴慎(175)
《伤寒例》略探	徐喆,王兴华(177)
陈修园与《南雅堂医案》校注拾萃	陈凤芝(179)
·综述·	
面部痤疮后瘢痕的治疗进展	李峰,陈力(181)
艾滋病淋巴结肿大中医临床研究近况	吴巍,黄世敬,薛柳华,等(183)
本刊稿约见本卷第 1 期第 92 页	

Jilin Journal of Traditional Chinese Medicine

Volume 31 Number 2 Monthly February 2011

Supporter

Education Department of Jilin Province
(Add: No. 1485 Renmin Street, Changchun, China)

Sponsor

Changchun University of Chinese Medicine
(Add: No. 1035 Boshuo Road Jingyue Economic District,
Changchun, China)

Editorial and Publishing

Editorial Board of Jilin Journal of Traditional Chinese Medicine
Add: No. 1035 Boshuo Road Jingyue Economic District,
Changchun, China(130117)
Tel: 0086 - 431 - 86172609 (Journal Room 1)
0086 - 431 - 86172610 (Journal Room 2)
0086 - 431 - 86172608 (Office)
Fax: 0086 - 431 - 86172606
http://www.ccucm.edu.cn/zyzz/goustadd.jsp
E-mail: jlzybjb@126.com

Director of Editorial Board

Wang Zhi-hong

Editor-in-chief

Qu Xiao-bo

Director of Editorial Department & Deputy Editor of Standing Committee

Yan Qi

Head of Editorial Section

Zhang Ye

Editors in charge

Zhao Yu-zhi

Printing

Changchun Xinying Printing Limited Company

Overseas Distribution

China International Book Trading Corporation
(P. O. Box 399, Beijing 100044)
Code: 0846(MO)

Basic Parameters of Journal

CN22 - 1119/R * 1979 * m * A4 * 96 * zh * P * ¥ 8.00 *
2500 * 49 * 2011 - 02

Number of Continuous Publication of China

ISSN 1003 - 5699
CN 22 - 1119/R

All the articles published represent the opinions of neither the Editorial Board nor Changchun University of TCM unless it is specially stated. If there are printing or binding problems please ask the Editorial Department for exchange.

MAIN CONTENTS

- Elaboration of Cause and Pathogenesis of Vascular Dementia from Dysfunction of *Tri-jiao* in *Qi* Transformation ... Huang YU(93)
- New Explanation of the Lung Being in Charge of Coordinating the Activities of Viscera Sun Rong Sun Li-xia(96)
- Chief Physician——Zhouwen-quan's Experience in Treatment of Osteoporosis Cheng Wei(101)
- Prof. Shi Suo-fang's Experience in Treatment of Acute Various Upper Respiratory Tract Infection ... Wang Cong Shi Suo-fang(103)
- Discussion on Annotation of Basic Clinical Data in TCM Gai Guo-zhong Zhang Zhi-qiang Chen Ren-bo et. al(115)
- Modern Treatment of Secondary Amenorrhea by TCM Zhang Long-mei Wang Zhe(117)
- Research on Treatment of Endometriosis by Tonifying the Kidney and Regulating the Menstrual Cycle Gu Jiao Zhao Ke-ning(119)
- Research on Proconceptive Treatment of Polycystic Ovary Syndrome with Chinese Drugs Yuan qing Tan Yong(124)

Jilin Journal of Traditional Chinese Medicine

Volume 31 Number 2 Monthly February 2011

Research on Cause and Pathogenesis of Infantile Asthma Huang Xiao-shuai Wang Ming-ming(128)

Treatment of Refractory Thrombocytopenia Purpura by Differentiation of Symptoms and Signs

..... Wang Ai-li Zhang Ya-cheng Shen-qun(130)

External Treatment of Chronic Renal Insufficiency by TCM Jiang Wei-wei(133)

Clinical Observation on Prevention of Omalgia and Cervicodynia Found in Middle-young Aged Office Working Personnel

with *Gaoxiao Sure Dai* for External Use Zhao Wei-min Dong Yu-fu(151)

Treatment of Neuralgia Followed by Herpes Zoster with *Shugan Jietong Tang* in 34 cases

..... Cui Hong Zhang Chi-jin(153)

Clinical Observation on Treatment of Uroschesis Followed by Apoplexy by Acupuncture in 54 Cases

..... Chen Na Han Ai(156)

Clinical Application of Moxibustion to Asthma in Remission Stage Li Xiao-dan(157)

Prof. Jin Dong-ming's Proved Cases for Treatment of Intractable Palmus Yu Hai-yan Jin Dong-ming(160)

Assaying of Protein in Forest-fog Oil Dried in Different Ways ... Yuan Wen-bin Li yi-ping Wang Shu-min(163)

Protecting Action of *Kuxin Diwan* to Isoproterenol Ischemic Myocardium in White Rats

..... Li Na Chen Tao Fu Chun(169)

Recent Development of Clinical Research on Lymphadenectomy Cause by AIDS by TCM

..... Wu Wei Huang Shi-jing Xue Liu-hua et.al(183)